

GAZETTE ST-JACQUES

Cette gazette est rédigée et publiée par les designer-euses-régisseur-euses de la résidence Saint-Jacques. Chaque fin de mois, elle diffuse un aperçu des moments clés qui ont eu lieu sur place. Initiative de la Chaire Mutation des vies étudiantes portée par le Cnous et l'École des Arts Décoratifs.



LES LIVRABLES

Le mois de juin était dédié à la mise en forme de livrables. Ils synthétisent et communiquent la recherche de l'année 2022-2023. Il y a autant de formes de transmissions que de sujets et objectifs différents. Ces livrables ont pu être produits grâce aux résident-es de Saint-Jacques qui ont expérimenté nos propositions et ont pris le temps de faire des retours. Encore merci à vous ! Ci-dessous, vous lirez des synthèses d'une sélection de livrables. N'hésitez pas à nous dire si vous voulez les recevoir !

CAHIER DE PRECONISATION

Ce cahier est sous forme d'édition papier et sera consultable en PDF sur le site de la Chaire (en cours de construction). Il est composé de 4 parties :

1. Les dysfonctionnements observés

Une trentaine de dessins mettent en évidence les problèmes liés aux aménagements et équipements des chambres.

2. Les principes d'aménagements

Quatre principes d'aménagements sont analysés sous le prisme de la migration des objets qu'ils ont engendrés. Les principes sont : l'optimisation des rangements, l'appropriation de l'espace, le langage des formes/ambiance et le visible/caché.

3. Les préconisations

Le mobilier préconisé en réponse aux dysfonctionnements observés, accompagné de critères de choix (taille, matière, poids, etc...).

4. La mise en situation de mobilier

Un recueil de photos avant/après, mettant le mobilier en situation dans la chambre.

Ce cahier est destiné aux équipes des Crous, mais aussi à l'ensemble des personnes s'intéressant de près à l'amélioration de l'aménagement des chambres en résidence universitaire (résident-es, chercheur-euses, professionnel-les, etc...).



FRISE METHODOLOGIQUE

La méthode de travail déployée durant cette année de recherche à La Régie se nomme «recherche-action». C'est une méthode qui permet d'acquérir des connaissances tout en menant des actions concrètes et transformatrices sur le terrain. Cela permet d'agir de manière plus juste, car l'équipe est constamment au contact des personnes concernées.

Afin que cette méthode de travail puisse être reproduite et améliorée par d'autres designer-euses-régisseur-euses, elle est traduite sous forme de frise chronologique numérique.



COURT METRAGE

Afin de rentrer dans le détail de cette méthode de travail, un court métrage a été réalisé sur la résidence. C'est un dialogue entre Canela, une résident-e et Agathe, une designer de la Chaire. Canela y raconte son quotidien et Agathe analyse point par point ses propos, en montrant comment l'unicité de son expérience rend compte de certaines problématiques plus générales. Sur ces voix, défilent des plans face caméra, des plans séquence et des photos illustratives des expérimentations menées.

Ce court métrage sera un support pour des ateliers et formations l'année prochaine et pourra aussi être projeté aux acteur-ices locaux-les (par exemple dans les écoles d'architecture et/ou de design des villes visites par La Chaire).



SITE

Afin de réunir toute la matière produite par La Chaire, un site internet a été réalisé. Tous les contenus sont basés sur les résultats de la recherche-action pratiquée ces quatre dernières années. Il rassemble les grandes lignes directrices du projet, les outils créés téléchargeables en PDF et les résultats des collaborations avec des étudiant-es en design et architecture.

Le site sera finalisé cet été ! Nous vous enverrons le lien par mail. Vous pouvez aussi nous contacter pour le recevoir.

PASSATION DE LA REGIE

La Régie évolue l'année prochaine ! Fatma (agente d'accueil) y sera présente deux jours par semaine à partir de septembre. De plus, deux nouvelles fonctions existeront : une ressourcerie (espace pour déposer/prendre des objets pour se meubler) et des objets à disposition (objets empruntables, ex : aspirateur, balai, etc.). Concernant l'imprimante, il sera toujours possible de l'utiliser. Bienvenue à Fatma !

N'hésitez pas si vous avez des questions par rapport à votre arrivée en France, à votre chambre, ou bien concernant des démarches administratives.



APEROREVOIR

Nous avons à trinquer à la fin de cette année scolaire autour d'un apéro. C'était l'occasion de se dire au revoir et aussi de discuter de tout et de rien.

Nous saluons toustes ceux que nous n'avons pas pu croiser avant de partir. Ce fut une belle année de rencontres et d'apprentissages pour nous et un plaisir de travailler à vos côtés pour réfléchir à de nouvelles formes de résidences étudiantes désirables et abordables !

EVENEMENTS A VENIR

→ Soutenance de diplôme de Pauline à 13h30 le lundi 3 juillet dans le Hall.

MA VIE DE RESIDENT-E

À travers nos expérimentations, nous observons des dysfonctionnements dus à la forme et imaginons comment proposer des réponses plus justes qui satisfont l'ensemble des usager-es.



